
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00054            DEL  09/11/2020 

 

OGGETTO :    REALIZZAZIONE MARCIAPIEDI E PIANTUMAZIONE ALBERATURE 

– VIA POLI, VIA MARIANO SANTO E VIA GIOVENE E VIA MARTINO CASSANO – IN 

BARI 

   

 

 

L’anno duemilaventi il giorno 9 del mese di novembre, alle ore 09:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 



 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Putignano Giovanna Salemmi Saverio Scannicchio  

 



 



 

 
OGGETTO: Realizzazione marciapiedi e piantumazione alberature – Via Poli, Via Mariano 
Santo e Via Giovene e Via Martino Cassano – in Bari 
   
 
Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta 
dalla Direzione del Municipio 2, relaziona:  
 
CONSIDERATO che  nel corso dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 nella sede del Municipio 
sul Bilancio Partecipato, i cittadini residenti nell’area compresa tra Via Martino Cassano, 
Via Poli, Via Mariano Santo e Via Giovene hanno richiesto vari interventi manutentivi; 
 
PREMESSO che le proposte esaminate e condivise  dalla I commissione LL.PP del Municipio 
sono lavori propedeutici ad un ridimensionamento dell’inquinamento acustico – ambientale 
e per la pubblica incolumità nel quadrilatero Via Poli, Via Mariano Santo e Via Giovene e 
Via Martino Cassano; 
 
 Si sottopongono  al Consiglio le seguenti proposte: 
 
- La realizzazione in Via Martino Cassano di un marciapiede sul lato dx del senso di marcia  
e il rifacimento del marciapiede lato sx; 
 
- Rifacimento marciapiede lato sx del senso di marcia  in Via Giovene nel tratto tra via 
Daniele Petrera e Via Martino Cassano; 
 
- La piantumazione di alberature nel quadrilatero Via Poli, Via Mariano Santo e Via Giovene 
e Via Martino Cassano, vie confinanti con il parcheggio della Clinica Santa Maria e come da 
planimetria allegata. 

 
I lavori potrebbero  essere finanziati con i fondi previsti nell’ accordo quadro del Municipio 
2 riguardanti implementazione e riqualificazione verde urbano giusta determina 
2019/160/00287 e nell’accordo quadro triennale di rifacimento strade e marciapiedi giusta 
delibera di giunta comunale n°418 del 26 agosto 2020.  

 
Tanto si rimette, al Consiglio per le determinazioni da adottarsi.  
 
Aperta la discussione come da allegata resocontazione registrata a parte, interviene il 

Cons. Losito. Chiusa la discussione il Presidente pone in votazione la proposta; 
 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
 
RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 
 
 



 

 
 
 
UDITA la relazione del Presidente, e vista la proposta redatta dall’Ufficio; 

VISTO il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale agli atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 
PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 
trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del 
presente provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 
 
Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano  e proclamati dal  Presidente  
 

 
D E L I B E R A 

 
1.-  APPROVARE, le linee d’indirizzo relative alla realizzazione marciapiedi e 
piantumazione alberature – Via Poli, Via Mariano Santo e Via Giovene e Via Martino 
Cassano – in Bari, che potrebbe essere finanziata con i fondi previsti nell’ accordo quadro 
del Municipio 2 riguardanti implementazione e riqualificazione verde urbano giusta 
determina 2019/160/00287 e nell’accordo quadro triennale di rifacimento strade e 
marciapiedi giusta delibera di giunta comunale n°418 del 26 agosto 2020.  
 
2.- TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici per gli atti 
di competenza. 

 
 

 Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento. 
 

IL  CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

aderendo alla suddetta proposta,  

 

Con Voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

D E L I B E R A 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, co. 
4, comma 4, del T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267.  
 
 



 

 
OGGETTO REALIZZAZIONE MARCIAPIEDI E PIANTUMAZIONE ALBERATURE – VIA POLI, 
VIA MARIANO SANTO E VIA GIOVENE E VIA MARTINO CASSANO – IN BARI 
 

  SCHEDA VOTANTI 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 

 

 
 
OGGETTO:  REALIZZAZIONE MARCIAPIEDI E PIANTUMAZIONE ALBERATURE – VIA POLI, 
VIA MARIANO SANTO E VIA GIOVENE E VIA MARTINO CASSANO – IN BARI 
 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con Voti Unanimi Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

APPROVA 
 

 



 

 
OGGETTO REALIZZAZIONE MARCIAPIEDI E PIANTUMAZIONE ALBERATURE – VIA POLI, 
VIA MARIANO SANTO E VIA GIOVENE E VIA MARTINO CASSANO – IN BARI 
 

  SCHEDA VOTANTI 
IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 

 

 
 
OGGETTO:  REALIZZAZIONE MARCIAPIEDI E PIANTUMAZIONE ALBERATURE – VIA POLI, 
VIA MARIANO SANTO E VIA GIOVENE E VIA MARTINO CASSANO – IN BARI 
 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con Voti Unanimi Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

APPROVA 
 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Procediamo con l’ordine del giorno, la successiva proposta 

di deliberazione riguarda la realizzazione del marciapiede e 

la piantumazione di alberature nell’area compresa tra via 

Poli, via Mariano Santo, via Giovene e via Martino Cassano 

in Bari. Nel corso dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 

presso la sede .. sul bilancio partecipato, i cittadini 

residenti nell’area compresa tra le vie Martino Cassano, via 

Poli, via Mariano Santo e via Giovene hanno richiesto vari 

interventi di manutenzione, tali proposte sono state 

esaminate e condivise dalla prima commissione del municipio 

2, quella che si occupa in particolar modo dei lavori 

pubblici e sono stati ritenuti i lavori propedeutici ad un 

ridimensionamento dell’inquinamento acustico ambientale e 

per la pubblica incolumità.  

Quindi sottoponiamo adesso al Consiglio le proposte relative 

alla realizzazione in via Martino Cassano marciapiede sul 

lato destro del senso di marcia, e il rifacimento del  

marciapiede sul lato sinistro, il rifacimento del 

marciapiede lato sinistro del senso di marcia di via Giovene 

nel tratto compreso tra la via Daniele Petrera e la via 

Martino Cassano, e infine la piantumazione di alberature nel 

quadrilatero tra la via Poli, la via Mariano Santo, via 

Giovene e via Martino Cassano, proprio nella parte 

confinante con il parcheggio della clinica Santa Maria, come 

da planimetria che è stata allegata alla proposta di 

deliberazione che quindi penso tutti i consiglieri siano in 

grado di conoscere. Tali lavori potrebbero essere finanziati 

con i fondi previsti nell’accordo quadro del municipio 2 

riguardanti l’implementazione e la riqualificazione del 

verde urbano. Quindi dichiaro aperta la discussione su tale 

proposta, ci sono interventi? Nessun intervento. Consigliere 

Losito prego. 

 

Consigliere Losito 

Questa è una delle prime delibere, ne abbiamo preparate 

altre due, spero che ne abbiamo subito possibilità di 

discutere in commissione, che sono iniziative che partono 

sia dalla commissione, ma sono segnalazioni che provengono 

dai cittadini, ci sono altre aree in cui noi stiamo 

chiedendo di rivedere la riqualificazione e anche la 

sistemazione dell’area intera, c’è una in via Cirillo 

Metodio che è già arrivata, penso che verrà istruita al più 

breve, e l’altra più urgente, presidente, è quella delle 

strade dissestate, ne abbiamo due con grave pericolo 
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dell’incolumità, chiedo veramente a lei di intervenire in 

maniera pressante, Carrante addirittura è stata l’altro 

giorno transennata, .. non si sta andando a scuola ma ho le 

foto e sono andato l’altro giorno a fare un sopralluogo, c’è 

una voragine, che al buio, quella è una strada anche buia di 

sera e non si riesce comunque a vedere, immagino in questo 

periodo, faccio un esempio, incrociando le dita i raider che 

in questi giorni sfrecciano a destra e sinistra, se 

dovessero prendere quella strada io non so come andrebbe a 

finire. E l’altra è quella di via Giovanni XXIII, nei pressi 

naturalmente del carcere, anche quella, quella è una strafa 

ad alta densità di viabilità ma si vede un po' la lentezza 

di questa cosa qua, c’è una delibera apposita per cui ho 

colto l’occasione di dirlo a lei, presidente, e naturalmente 

anche al direttore, di portare in discussione il prima 

possibile, prima che qualcuno si alzi e dica “nessuno ce lo 

ha segnalato”, come capita, che quando si devono mettere le 

medaglie gli assessori sono i numeri uno, quando c’è da dare 

addosso loro non sanno mai niente.  

Su questa cosa qua, che è una piccola area, che sta sulla 

planimetria, approfitto solo per farla vedere a chi 

eventualmente non è riuscito a stamparla, è un’area a 

parcheggio per cui le strisce gialle hanno già un 

marciapiede di nuova generazione con gli scivoli anche, 

mentre l’altra è quella in fucsia, in rosso, in cui manca 

completamente il marciapiede, è zona comunale per cui visto 

che ci sono fondi previsti nel piano delle opere pubbliche 

chiediamo di completare quell’area nella quale già c’è stato 

un intervento del municipio su un piccolo tratto di via 

Saverio Poli da riqualificare, e so per altre vie che 

comunque si sta andando avanti, di sistemare quell’area 

anche con le alberature, anche questi fondi sono previsti, 

lo stiamo citando nella delibera, in modo tale da rendere 

l’impatto acustico ambientale più consono e una visibilità 

dell’ospedale e delle vie limitrofe più consono al contesto, 

per cui questo era da parte del municipio sempre nel 

recepire quelle che sono le istanze, le idee da parte dei 

cittadini. Mi fermo qua, solo nel sollecitare il p almeno 

per quanto riguarda veramente.., poi le giro le foto di via 

Carrante, l’intervento urgente da fare su quella strada, 

anche approfittando che le attività commerciali sono chiuse 

e la scuola in questo momento non è aperta per le attività 

scolastiche, approfittiamo del momento. Grazie.  

 

Presidente 
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Grazie consigliere Losito, ovviamente lei come presidente 

della commissione lavori pubblici già potrebbe esaminare le 

questioni relative a questo tipo di problematica in 

commissione, eventualmente scriverebbe le note 

all’assessorato in maniera da provvedere tempestivamente, 

ciò non toglie che se mi fa pervenire le fotografie e gli 

indirizzi esatti sarà mia cura anche, per quello che conta, 

fare direttamente le segnalazioni all'assessore e al 

dirigente, per cercare di avere un intervento nel tempo più 

breve possibile. Grazie consigliere Losito. Ci sono altri 

interventi? Nessun intervento, dichiaro chiusa la 

discussione, ci sono dichiarazioni di voto? Nessuna 

dichiarazione di voto. Direttore possiamo procedere con la 

votazione, grazie.  

 

Direttore 

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi favorevole. 

Battista favorevole. 

Bondanese favorevole.  

Colapietro favorevole. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Fiorentini favorevole. 

Lisco favorevole. 

Losito favorevole. 

Moncada, per il sì alzi il dito. Okay, favorevole. 

Patruno favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero favorevole. 

Santeramo favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente è all'unanimità. 

 

Presidente  

Sono favorevole anche io, lei ritiene di porre in votazione 

anche l’immediata eseguibilità?  

 

Direttore 

Come volete, ripeto non è stata prevista però il Consiglio è 

sovrano. 

 

Presidente 

Possiamo fare una votazione cumulativa come quella di prima, 

ci sono voti di astensione o contrari all’immediata 
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eseguibilità? Nessuno, quindi possiamo dare per (direttore: 

unanimità) approvato all'unanimità.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/11/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/11/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/11/2020 al 09/12/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 10/12/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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